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Fisarmonica, la nostra 
chiave per la felicità

Non ci fermiamo mai. L’azione promozio-
nale e di valorizzazione della fisarmonica 
prosegue senza soluzione di continuità 
a tutti i livelli e in ogni ambito. Vogliamo 
volare alto. Il nostro impegno è rivolto in 
questi giorni ad un obiettivo ambizioso: 
candidare la fisarmonica all’inserimento 
nel patrimonio mondiale dell’Unesco. A 
tal fine, ospiteremo a breve Daniela Tisi, 
consigliera per il patrimonio culturale 
italiano presso il Mibact, per illustrarle 
l’importanza di questo gioiello dell’arti-
gianato artistico fidardense. Come po-
tete leggere in altra parte del giornale, 
sono già in corso altri importanti inter-
venti. Avviati i lavori di restyling logico e 
strutturale che ci restituiranno un Museo 
internazionale della fisarmonica ancor 
più qualificato, accessibile e innovativo 
nel rispetto della tradizione secolare che 
custodisce. Un’opera intrapresa grazie 
alla legge regionale 22/2016 che ha al-
tresì finanziato la “missione Corea” che si 
concretizzerà ai primi di novembre tra-

Un Pif proiettato nel futuro

Il punto del Sindaco

Città di
Castelfidardo

Scelte innovative premiate da un’ampia partecipazione

Si avvicinano le note del Jazz Accordion Festival, va in archivio un’edizione del Premio 
Internazionale di fisarmonica resa memorabile dalla qualità di concorrenti, giurati, ar-
tisti ed eventi e dalla quantità di ospiti che hanno configurato una mappa di 24 Paesi 
partecipanti. “Osare” il verbo coniato dal direttore artistico Renzo Ruggieri, cui sono 
state affidate le chiavi di un progetto erede di una nobile tradizione ma proiettato 
avanti. “Il Pif non rappresenta una linea, una convinzione o una tendenza stilistica ma 
le abbraccia tutte: era giusto recuperare una dimensione festivaliera e un taglio cultu-
rale con scelte forti ed innovative con cui abbiamo portato sul palco storie e connubi 
appositamente concepiti per Castelfidardo. Non potevamo tenere chiusi nelle sale 
di audizione i migliori concertisti al mondo ma li abbiamo fatti ammirare dal pub-
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Fosso Rigo, finalmente
Opera contro il rischio idrogeologico

Un’opera imponente che giunge a com-
pimento con un pesante ritardo ma de-

stinata a risolvere 
le criticità idroge-
ologiche dramma-
ticamente eviden-
ziate dall’alluvione 
del 2006. Dopo 
un lungo iter av-
viato dal riconosci-
mento dello stato 
di emergenza da 
parte dell’allora 
Consiglio dei Mini-
stri, scandito dallo 

stanziamento dei finanziamenti per la 
manutenzione dei corsi d’acqua nelle 
zone a rischio e dall’approvazione del 
progetto preliminare della Provincia nel 
2011, si è finalmente giunti alla realizza-
zione delle cosiddette opere di “difesa”. 
Iniziati a luglio, i lavori in corso stanno 
consentendo di ricavare lungo il baci-
no idrografico del fiume Aspio – Fosso 
Rigo, quattro vasche di compensazione 

Via Sanzio, incarico in via di affidamento
Consiglio Comunale: approvato il Dup e il piano delle opere pubbliche

Aperta dal question time, la seduta di Consiglio Comunale dello scorso 28 settembre 
è proseguita con un nutrito ordine del giorno. Fra i punti salienti, l’interrogazione pre-
sentata dal consigliere di Solidarietà Popolare Mirco Soprani riguardante lo smotta-
mento via Sanzio avvenuto il 5 marzo scorso: sono stati chiesti i tempi di sistemazione 
ed il modo in cui sono state gestite le segnalazioni dei cittadini. Il sindaco Ascani 
ha precisato che il dissesto è stato inquadrato come “movimento della scarpata di 
valle della strada comunale” senza somma urgenza, pericolo di frana e necessità di 
evacuazione per cui è stato apposto un telo a copertura della spaccatura per evitare 
ulteriori scivolamenti. Nel contempo sono state svolte le analisi a seguito delle quali 
si è deciso di effettuare un intervento suddiviso in tre stralci, di cui il primo riguar-

derà la parte iniziale a monte, un 
altro la scarpata e uno a valle. 
La parte più corposa è l’opera in 
cemento armato che deve so-
stenere la strada per la quale si 
sta affidando l’incarico e che si 
conta di completare entro la fine 
dell’anno. Approvato inoltre all’u-
nanimità il programma triennale 
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Un PIF proiettato nel futuro 
Scelte innovative premiate da un’ampia partecipazione
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mite il Consorzio Music Marche Accor-
dions e la compartecipazione delle ditte 
del settore. La finalità è far conoscere ed 
apprezzare la qualità e la versatilità del 
simbolo di Castelfidardo in un mercato in 
espansione, dove la propensione alla fi-
sarmonica è spiccata nei soggetti maturi 
e se ne sta inserendo lo studio nelle uni-
versità. Un paese ricco dove va accom-
pagnato il percorso culturale ponendo 
all’attenzione dei media - con cui è pro-
grammato un incontro - le potenzialità e 
l’evoluzione di uno strumento conosciu-
to per il suo repertorio di intrattenimento 
ma adatto a qualsiasi contesto. Nell’ulti-
mo scorcio di questo 2018 in cui stiamo 
onorando il fondatore Paolo Soprani nel 

100° anniversario della morte, mi piace 
citarne un monito, espresso nella bella 
rappresentazione teatrale di Fissò Armo-
nikos: “Le persone a quel tempo avevano 
bisogno di un tozzo di felicità”. Forse pro-
prio per questo è nata la fisarmonica nel 
1863 e ancor oggi, sembra che riesca a 
regalare scintille di serenità, aggregazio-
ne e orgoglio, come testimoniato dall’ul-
tima edizione del Premio Internazionale 
di fisarmonica in cui il più spiccato taglio 
culturale si è accompagnato ad un grati-
ficante riscontro in termini di partecipa-
zione e collaborazioni che ha legittimato 
le scelte e sostenuto l’imponente impe-
gno organizzativo. 

Roberto Ascani

Fosso Rigo, finalmente
Opera contro il rischio idrogeologico
• continua dalla prima pagina

• continua dalla prima pagina

che favoriscono il deflusso delle acque 
e le raccolgono quando viene rilevato 
un esubero oltre il livello di guardia. Un 
meccanismo a catena a tutela del ter-
reno, degli abitati e delle attività che in-
sistono nella zona che segna il confine 
con il territorio di Osimo. Dell’intervento 
è parte preliminare la creazione di “piste” 
che fanno da argine alla vasche nonché 
la piantumazione di arbusti ed alberi per 
mitigare il corso dell’acqua. In un’altra 
tranche di lavori è invece in programma 
il miglioramento del tracciato di fosso 
Rigo raddrizzando l’attuale insenatura 
all’altezza della Semar e lo spostamen-
to della confluenza del torrente Aspio a 
circa 600 metri a monte dell’attuale con-
fluenza sita alla fine dell’impianto sporti-
vo del tiro a volo.

blico e con l’inserimento della categoria 
di composizione abbiamo centrato la 
scommessa di creare nuova letteratura: 
musica giovane per giovani e per la fisar-
monica che ha un grande futuro”. E se il 
‘Chiaroscuro’ di Andrea Di Giacomo, un 
cross over che riflette la tendenza oggi 
prevalente eseguito con la spettacolare 
orchestra d’archi di Ortona ha incontrato 
pieno consenso, la scuola russa (cinque 
primi posti) ha continuato a recitare un 
ruolo di primo piano nel “Premio&Con-
corso”. Vladimir Stupnikov 22enne di 
San Pietroburgo allievo del maestro Di-
mitriev, ha preceduto il moldavo Ratoi e 
il lituano Rakauskas nella sezione Pif. In 
evidenza anche la crescita della Polonia, 
il primo storico podio di un islandese (tra 
i “master”), la vittoria di un duo femmi-
nile Sloveno nella “classica ensemble”, i 
talenti solisti di Portogallo e Lituania, la 

capacità dell’Italia di 
‘produrre’ personalità 
di spicco che hanno 
mostrato una marcia 
in più: l’umbra Sofia 
Santorelli, l’abruzzese 
Manuel Marchegiani, 
l’Accorduo e Giovan-
na Guzzo, salentina 
classe 2001 già campionessa mondiale 
d’organetto, vincitrice nella world junior. 
Tante le emozioni e i flash da ricordare: 
l’intensità di Fissò Armonikos, che ha ri-
costruito fedelmente in chiave teatrale la 
storia di Paolo Soprani, l’inedito talk&play 
dedicato all’elettronica, il talk-show cu-
rato dall’ autore-regista emergente Mat-
tia Toccaceli che ha regalato alla sua città 
una serata grandi firme (Michele Monina, 
Sergio Caputo e Simona Molinari accom-
pagnati dal Calambre quartet), le raffinate 

proposte all’Astra tra cui il tributo a Pep-
pino Principe, la vasta partecipazione in 
piazza per la Notte della Musica.
Ma anche mostre, work-shop, convegni, 
lezioni gratuite e il conferimento della 
cittadinanza onoraria a un piccolo gran-
de uomo: Elio Bertolini che al sostanzio-
so curriculum di maestro ha aggiunto 
l’intuizione di fondare a Recoaro Terme 
un Museo delle Impronte per rendere 
eterni i più grandi fisarmonicisti di tutti i 
tempi.

Avviso
Censimento cimitero

Si informa che a seguito del censimen-
to, è in corso presso il civico cimitero 
la revisione ed aggiornamento dei dati 
relativi alle lampade votive per verificare 
le quali sono stati affissi degli avvisi. Per 
informazioni e chiarimenti, rivolgersi alla 
società che gestisce il servizio, la Pluri-
servizi Fidardense sita in piazza della 
Repubblica nelle mattine di martedì e 
giovedì dalle 9 alle 13 (tel. 0717821687).

Una pista didattica ai Campanari
Si inaugura il 10 novembre l’impianto intitolato a Michele Scarponi

Si inaugura sabato 10 novembre la pista didattica realizzata in zona Campanari nell’area di 
proprietà comunale che ospitava un parco giochi ormai dismesso. L’Amministrazione, per 
il tramite della Polizia Locale, ha concretizzato un progetto dalla forte valenza dando con-
tinuità all’impegno sul fronte dell’educazione alla legalità ed omaggiando un grande atle-
ta, Michele Scarponi. La struttura verrà intitolata infatti al campione di Filottrano, vittima di 
un tragico incidente mentre si allenava sulle strade di casa. Sarà presente nell’occasione il 
fratello Marco, in nome e per conto dell’omonima fondazione che promuove la sicurezza 
e protegge la vita, non mancheranno gli amici ciclisti e i vertici della F.C.I. Marche oltre alle 
autorità comunali e ai destinatari privilegiati dell’impianto: i giovani. Dotata di segnaletica 
orizzontale e verticale, nonché di tribuna e servizi igienici, la pista simula percorsi reali 

e permetterà agli studenti delle classi IV e V ele-
mentare, I e II media, di apprendere e sperimen-
tare sul campo le norme basilari del codice della 
strada cavalcando una bici. Parte integrante del 
progetto finanziato con i proventi delle contrav-
venzioni, sono infatti gli Istituti Comprensivi loca-
li, la Superbike Bravi Platform team che metterà a 
disposizione i tecnici istruttori e Pissta group srl 
che distribuirà materiale informativo.
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Restyling per una migliore visibilità e accessibilità
Museo della fisarmonica: esposizione temporanea in sala convegni

Chiuso per inventario e per restyling lo-
gico e strutturale: da lunedì 1° ottobre il 
Museo internazionale di fisarmonica si è 
preso una pausa. Iniziate infatti le ope-
razioni propedeutiche ai lavori finanziati 
per 150.000 € dai fondi europei intercet-
tati e messi a disposizione dalla Regione 
nell’ambito di un programma coordinato 
di interventi per la tutela, la valorizza-
zione e la messa in rete del patrimonio 
culturale delle Marche. Nel periodo di 
chiusura dello scrigno di arte e cultura di 
via Mordini, si può comunque ammirare 

una esposizione temporanea nella sala 
convegni di via Mazzini, ove sono stati 
collocati alcuni tra gli esemplari più im-
portanti e significativi. La riqualificazione 
del Museo inaugurato nel 1981, riguarda 
sia aspetti architettonici sia tecnologici. 
La prima fase si concentra in particolare 
sulle murature e sull’impianto di areazio-
ne, fondamentale per garantire le corret-
te condizioni ambientali per la conserva-
zione degli strumenti; verrà poi studiato 
un allestimento più snello e potenziata 
la fruibilità multimediale con adesione 

fra l’altro a google cultura 
institute. Tutto il patrimo-
nio attualmente in possesso 
del Museo - strumenti, libri, 
spartiti ed altri cimeli - verrà 
inoltre catalogato secondo i 
canoni Mibact e poi messo 
in rete.
Allo studio anche il cambio 
di ingresso, spostandolo sul 
lato opposto del Comune 
a fianco della Pro Loco per 
favorire una migliore visibi-
lità e accessibilità.  

Le strade della memoria risorgimentale
Riscoprire la nostra storia e creare nuove opportunità culturali e turistiche

158 anni fa, in una vasta area compresa 
tra i comuni di Castelfidardo, Loreto, Osi-
mo, Recanati, Porto Recanati, Numana, 
Sirolo, Camerano ed Ancona, il 18 set-
tembre 1860 si combatté la celebre bat-
taglia determinante per l’unità nazionale. 
Il generale piemontese Enrico Cialdini 
per dare maggior valore alla vittoria vo-
leva darle il nome di “Battaglia di Loreto”, 
ma il Cavour, per opportunità politiche e 
diplomatiche internazionali preferì “Bat-
taglia di Castelfidardo”, luogo dello scon-
tro più cruento e forse anche per onorare 
il valore del generale pontificio Georges 
de Pimodan che qui morì.  Siamo consa-
pevoli che l’Unità d’Italia ha comportato 
difficoltà, incomprensioni e decisioni che 
non tutti gli italiani condivisero, ma ne-
cessarie per avere un solo popolo in una 
sola nazione. Oggi più che mai le ragioni 
che spinsero uomini e donne dell’800 
ad impegnare la loro vita per un ideale 
superiore ci devono far riflettere sulla li-
bertà conquistata, per la quale dobbiamo 
vigilare per garantirla a noi e a chi verrà 
dopo di noi. Negli ultimi 40 anni, abbia-
mo cercato di non disperdere il signifi-
cato di quegli eventi con manifestazioni, 
pubblicazioni e restauro dei monumen-
ti. Quanto fatto è la base da cui partire 
per la realizzazione di un progetto che 
ripercorra le strade della memoria risor-
gimentale, per creare una vera e propria 

rete, un network con la collaborazione di 
molteplici istituzioni, professionisti, stu-
diosi e scuole. Non mancherà il coinvol-
gimento di enti pubblici e privati, istituti 
universitari e di ricerca, associazioni cul-
turali, studi di comunicazione. Un comi-
tato scientifico ed operativo a regia co-
munale, si occuperà della metodologia 
di lavoro condivisa e capace di coordina-
re tutte le iniziative con percorsi integrati 
e progettuali di medio e lungo periodo 
evitando la dispersione delle risorse. Tut-
te le iniziative interagiranno l’una con 
l’altra al fine di creare un unico (ma non 
univoco) percorso attraverso le memorie 
e i luoghi a beneficio della cultura e del 
turismo.

Fondazione Ferretti - Italia Nostra
sez. di Castelfidardo

Peba, la mappa della fruibilità
Primo stralcio dedicato al centro storico

Un percorso di civiltà e rispetto, una mappa 
per migliorare la fruibilità cittadina parten-
do dal presupposto che l’accessibilità non 
è mai un costo ma un segnale di attenzio-
ne e un risparmio sulle problematiche che 
potrebbero altrimenti ingenerarsi. La pre-
disposizione del piano è iniziata dal centro 
storico, un’area difficile per sua natura dato 
che i borghi venivano costruiti apposita-
mente sui rilievi per esercitare il controllo 
del territorio e l’inviolabilità, dove le forti 
pendenze, gli spazi ridotti e la presenza di 
edifici di pregio limitano il margine di ope-
ratività. Trasversale a tutti gli strumenti ur-
banistici del Comune intersecandosi con 
le materie della destinazione, manutenzio-
ne e utilizzazione delle opere pubbliche, 
il lavoro effettuato dai tecnici incaricati 
alla redazione del Peba in collaborazione 
con l’ufficio tecnico ha permesso in que-

sto primo stralcio di individuare le criticità 
suggerendo soluzioni alternative adotta-
bili anche in contesti le cui caratteristiche 
morfologiche, strutturali e ambientali non 
permettono l’abbattimento radicale delle 
barriere architettoniche esistenti. Lo studio 
ha riguardato un’estensione di circa 5000 
metri soffermandosi sia sulla viabilità prin-
cipale che sui vicoli e le gradinate che ri-
vestono fondamentale importanza per la 
mobilità sfociando nella definizione di 357 
schede d’intervento. Nel mirino i percorsi 
pedonali (resi critici anche dalle dimensioni 
ridotte delle vie e dal traffico veicolare in-
tenso) ove si è riscontrata l’inefficacia del-
la sola segnaletica orizzontale specie per 
i non vedenti, le scalinate che in qualche 
caso non offrono sufficienti protezioni e 
continuità con l’attraversamento pedonale 
che a sua volta deve essere dotato di mag-
giore visibilità o isole salvagente e i par-
cheggi, di cui 18 riservati a persone munite 
di contrassegno ma non tutti utilizzabili a 
causa della pendenza del terreno o della 
mancanza di spazi di manovra sicuri. Ciò 
che emerge non riguarda esclusivamente 
la segnalazione delle barriere nel senso di 
infrastrutture, ma propone anche soluzio-
ni per migliorare il confort, la qualità della 
vita e dell’ambiente nel suo complesso. 
Una fotografia del territorio da cui l’Ammi-
nistrazione può prendere spunto per darsi 
un ordine di priorità nei lavori da eseguire, 
una mappa che già ora può essere utile per 
indicare a cittadini, visitatori, anziani o per-
sone con problemi di mobilità, passeggini 
e carrozzine info sul percorso urbano pre-
ferenziale.
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A più voci, un festival di teatro, musica e letteratura
Seconda edizione della rassegna a cura dell’associazione Rovine Circolari

Torna “A piu voci”, la rassegna 
di teatro professionale per una 
società non violenta curata 
dall’associazione Rovine Cir-
colari con la direzione artistica 
di Isabella Carloni che promet-
te quest’anno un’edizione più 
ricca e diversificata, quasi un 
piccolo festival di teatro mu-
sica e letteratura che dialoga 
con vari luoghi e soggetti del-
la cultura sia cittadina che del 
territorio.
Tanti interessanti eventi di te-
atro, musica e letteratura con 
vari laboratori di introduzione 
ai linguaggi del teatro per i più 
giovani e un matinée dedicato 
alle scuole per le classi dell’Istituto Laeng 
Meucci, dove la compagnia si recherà 
per avvicinare i più giovani ai linguaggi 
del teatro. Fanno parte del progetto cul-
turale promosso in collaborazione con il 
Comune, la Pro Loco e la Consulta pari 
opportunità anche   reading, recital e 
presentazioni al circolo Boccascena, 
On Stage Club e Libreria Aleph. 
Quattro gli spettacoli al Cine-Teatro 
Astra con inizio alle 21:00:
Mercoledì 14 novembre apre 
la rassegna Rovine Circolari 
con un originale e ironico 
cabaret concerto 45 GIRI 
- quando credevamo ai mi-
racoli dedicato agli anni del 
boom economico con il 
trio Carloni Seneca Savo-
retti: voce chitarra e per-
cussioni mediterranee.
Mercoledì 21 novembre 
la Compagnia Rebis di 
Macerata presenta La 
signorina Else un raf-
finato lavoro tratto da 
Arthur Schnitzler, con 

protagonista Meri Bracalente e il cantan-
te Giuliano Bruscantini e la regia di An-
drea Fazzini. 
Mercoledì 28 novembre è la volta di An-
tonio Lovascio, interprete di Viva Falco-
ne una giullarata epica di intenso spes-
sore con cui l’autore-interprete ha vinto il 

premio Riviera dei monologhi 2016.
Mercoledì 5 dicembre torna Ro-

vine Circolari con Inventario, 
raffinato omaggio musicale a 
Joyce Lussu a venti anni dalla 

scomparsa di questa gran-
de pasionaria del ‘900, con 
Isabella Carloni autrice e in-
terprete del concerto spet-
tacolo e le musiche originali 

eseguite dal prestigioso en-
semble milanese 
dei Sentieri Sel-

vaggi.
L’ingresso degli spet-

tacoli è di 10 € (5€ per under 
20); abbonamento a 32 € (15 per un-
der 20).
Prevendita: Pro Loco 071 7822987
Info: r.circolari@gmail.com; 335 6603497.

Mercoledì 7 novembre, ore 18:30, 
Libreria Aleph: Piccole donne, nella 
nuova traduzione della traduttrice e 
scrittrice Stella Sacchini.

Sabato 10 novembre, ore 21:00, 
Circolo BoccaScena: Carmelina, 
cuore azzurro e cuore di sale, rea-
ding di Alessia Racci Chini, vincitore 
Premio letterario internazionale Cit-
tà di Como 2017.

Giovedì 29 novembre, ore 18:30, Li-
breria Aleph: La vita davanti dedica-
to alle inquietudini dei più giovani e 
ai temi del dialogo fra culture.

Venerdì 30 novembre, ore 22:00, 
On Stage Club: Furentes, music-set 
per elettronica voce e percussioni 
mediterranee con Paolo Bragaglia, 
Francesco Savoretti e Isabella Carlo-
ni Furentes.
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La galleria musicale di Aurelio Alabardi
Ritratti ad olio su tela dedicati ai grandi della fisarmonica

Non solo in carne ed ossa. I 
migliori fisarmonicisti di tutti 
i tempi sono a Castelfidardo 
anche su…tela.
Merito dell’arte, della creativi-
tà e della passione di Aurelio 
Alabardi, la cui collezione a 
tema si va espandendo sem-
pre più.
In occasione del recente Pif, il 
noto pittore e scultore fidar-
dense ha esposto nell’atrio 
comunale i ritratti di maestri e 
grandi personaggi, suscitando 
interesse ed apprezzamento 
non solo per la capacità di 
rappresentarne fedelmente 
i tratti, ma anche per la per-
sonale vivace interpretazione 
arricchita di colori, dettagli e… 
note.
Da Paolo Soprani a Gervasio 
Marcosignori, dagli ambascia-
tori della fisarmonica Roberto 
Lucanero e Antonino De Luca 
ai contemporanei Simone 
Zanchini e Richard Galliano.
Dai russi Yuri Shishkin, Via-
tcheslav Semionov e Frie-
drich Lips, ai sudamericani 
Celio Balona e Oswaldinho 
do acordeon, passando per il 
neozelandese Grayson Mase-

field e la cinese Dan Dan.
Un pensiero artistico è stato 
dedicato anche ai compianti 
Astor Piazzolla, Frank Ma-
rocco e Peppino Principe, 
nonché al grande artigiano 
e artista Nazzareno Carini, 
il cui accattivante sorriso ha 
suscitato emozione ed elo-
gi, facendone sentire un po’ 
meno la mancanza.
Alabardi è stato inoltre pro-
tagonista a Sirolo nel perio-
do estivo, ove ha portato 
in mostra 32 opere di varie 
misure su tela e su carta ese-
guite con la spatola, detta-
glio notato da giovani turisti 
che, incuriositi, hanno volu-
to saperne di più su questa 
tecnica.
“Non si può mancare a que-
sta personale in cui i colori 
luminosi e intensi ti cattu-
rano immediatamente”, ha 
detto all’inaugurazione il 
sindaco Misiti che non ha 
fatto mancare il suo saluto.
Tanti i visitatori e tanti i pro-
getti in cantiere, tra cui una 
mostra in città entro fine 
anno e un promettente con-
tatto con la Spagna.

Centenario della Grande Guerra, in memoria dei fidardensi
Un ricco programma di inediti fino all’11 Novembre: mostre, libri, annulli filatelici, filmati e recital 

È stata ribattezzata 
“Grande Guerra” a 
causa dell’impo-
nente estensione, 

senza precedenti 
a livello di Nazioni 

coinvolte, soldati in trin-
cea, armi in dotazione, durata temporale, 
sostegno dell’industria bellica, numero di 
militari e civili che vi hanno perso la vita. 
Una guerra totale ed estenuante cui Ca-
stelfidardo dedica un “grande” - questa 
volta in senso buono - evento. A chiusura 
delle celebrazioni per i cento anni dalla 
fine del primo conflitto mondiale, ecco la 
mostra attorno a cui ruotano approfondi-
menti, interventi, concerti, pubblicazioni 
e prime visioni. Contenuti forti per guar-
dare avanti fissando bene nella coscienza 
di una società sempre più distratta il per-
corso che ha formato la nostra identità. 
Un programma frutto di una virtuosa rete 
di collaborazioni: Amministrazione Co-
munale, Circolo Filatelico “Matassoli”, As-
sociazione Nazionale Carabinieri sezione 
“Gentile” e Pro-Loco, con l’appoggio del 

Museo storico delle comunicazioni di 
Roma, Poste Italiane, Accademia italiana 
di filatelia e storia postale e il patrocinio 
di Regione Marche, Comuni di Noventa 
Padovana, Loreto, Filottrano, Osimo, Si-
rolo, Numana e Loro Piceno. L’esposizio-
ne “1915-1918, in memoria 
dei fidardensi” visitabile fino 
all’11 novembre in Audito-
rium San Francesco (orari 
10/12-17/19,30) fa scoprire 
centinaia di oggetti d’epo-
ca, foto, scritti, reperti bel-
lici, persino la ricostruzione 
di una trincea e filmati origi-
nali che saranno riproposti 
in tre serate al circolo Boccascena di via 
Montebello. Fra i momenti clou, il raduno 
interregionale delle associazione d’arma 
e combattentistiche che porterà nella 
mattinata del 3 novembre, oltre 500 per-
sone in corteo dal Monumento Naziona-
le delle Marche a piazza della Repubblica 
e all’indomani (domenica 4, Collegiata 
Santo Stefano, ore 17.00) il concerto degli 
Armonici Cantori Solandri, straordinario 

trio della ValdiSole introdotto dall’illustre 
giornalista e regista Sandro De Manincor, 
che eseguirà in acustico canzoni d’epoca. 
Previsto anche uno speciale  annullo fila-
telico (anch’esso sabato 3) a cura del Mi-
nistero dello sviluppo economico che ha 

scelto Castelfidardo fra le tre 
sedi italiane (Roma e Vittorio 
Veneto le altre) e la presenta-
zione di ben tre pubblicazio-
ni: il libro curato da Roberto 
Carlorosi edito per i prege-
voli tipi della Tecnostampa, 
“In memoria dei fidardensi”, 
che raccoglie le storie dei 
circa 90 caduti della nostra 

terra, con foto d’epoca e curriculum dei 
fidardensi caduti provenienti  dal distretto 
militare di Ancona. Rosalba Pigini illustra 
invece “La Grande Guerra narrata al fem-
minile”, testimonianza romanzata con gli 
occhi di una donna e il prof. Giorgio Gian-
nini racconta “Un’inutile strage”, omaggio 
a Alessandro Ruffini, giustiziato a 23 anni 
da un superiore il 3.11.1917 a Noventa per 
futili motivi.
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Concerti del consiglio, si riparte il 25 novembre
Civica scuola di musica “Soprani”: una Coppa pianisti… Speciale

Un nuovo anno accademico all’insegna 
della qualità, della progettualità e della 
crescita. Riprendono domenica 25 no-
vembre, “I Concerti del Consiglio” di cui 
sono protagoniste le giovani leve della 
scuola civica di musica “Soprani”. Al Sa-
lone degli Stemmi, alle 12:15, l’Accademia 
Pianistica Unisono diretta dal maestro 
Emiliano Giaccaglia, interpreta “Dinami-
che collettive”, brani per due pianoforti 
quattro mani e due pianoforti a 16 mani, 
intervallati dalla lettura di brani e poesie. 
Il 26 dicembre tornerà poi l’ormai con-
sueto appuntamento con la Petite Messe 
Solennelle nel 150° anniversario di Gioac-
chino Rossini nella prima versione a due 
pianoforti con il coro della scuola e i soli-
sti dell’Accademia lirica Mario Binci.
Intanto, lezioni ed esami sono ripresi a 
pieno regime regalando ulteriori soddi-
sfazioni. Lo scorso 20 settembre si sono 
svolte le certificazioni di livello presso la 

sede certificate dal Con-
servatorio Rossini di 
Pesaro (commissa-
rio il maestro Enrico 
Magrini) con esiti po-
sitivi per tanti studenti. 
Hanno superato brillante-
mente le rispettive prove: 
Matteo Ottavianelli, Emma 
Marcucci e Francesca Tom-
bolini (teoria e solfeggio, 
maestro Verdicchio); Danie-
le Cagnoni, Elisa Borghetti 
e Riccardo Gigli (armonia e 
analisi, maestro Verdicchio), 
Margherita Mengucci (livello 
A), Gaia Carini, Giulia Albane-
si e Daniele Cagnoni (livello B 
pianoforte maestro Giaccaglia), 
Alice Mariani e Leyla Brocanelli (livello A), 
Emily Scopino (livello B, canto, maestro 
Battiato), Tommaso Bartoli (chitarra, A, 
maestro Sampaolesi), Daniele Iovene (A), 
Benedetta Nasini (livello B violino, mae-
stro Del Bianco), Gabriele Camilletti (fisar-
monica, maestro Riganelli). Alla “Coppa 
pianisti di Osimo”, concorso internazio-
nale a categorie, la classe del maestro 
Emiliano Giaccaglia ha inoltre fatto in-
cetta di risultati prestigiosi: primo premio 
cat. C con 96/100 per Giacomo Speciale; 
primo assoluto nella cat. F col massimo 
dei punti il fratello maggiore, Tommaso 
Speciale; primo premio assoluto cat. L a 
quattro mani con 98/100 per Matteo Ot-
tavianelli Margherita Mengucci.

Dick Contino 
memorial concert 
Un grande trio per l’antepri-

ma del Jazz Accordion Festival

Un’anteprima a stelle e stri-
sce del Jazz Accordion 

Festival, la cui terza 
edizione avrà il suo 

apice dal 7 al 9 di-
cembre.
Una data unica 

ed eccezionale in 
programma mar-

tedì 13 novembre alle 
21.30 al Salone degli 

Stemmi con ingresso libe-
ro: il “Dick Contino memorial 

concert” è un omaggio al 
grande jazz americano con 
tre artisti di livello interna-

zionale cui si affiancherà per alcuni brani 
il direttore artistico del Pif, maestro Ren-
zo Ruggeri.
Personaggio leggendario cui all’apice 
del successo si attribuivano guadagni 
di quattromila dollari a serata negli anni 
50, il californiano Contino (1930-2017) è 
stato sempre al centro dell’attenzione sia 
sul palco che nella vita: cantante e atto-
re, ospite costante dell’Ed Sullivan Show 
sulla Tv nazionale, è passato alla storia 
come uno dei più famosi fisarmonicisti 
d’oltre oceano.
Un legame con lo strumento ad ancia 
così forte, che ha deciso di donare parte 
del suo materiale al Museo internaziona-
le della fisarmonica per mano della mo-
glie, cerimonia che si svolgerà alle 17 al 
Salone degli Stemmi.
Il memorial è un omaggio organizzato 
da un altrettanto grande maestro che ha 
segnato un’epoca, Peter Soave, che ha 
voluto riunire per l’occasione due tra i più 
prestigiosi fisarmonicisti jazz statunitensi 
di tutti i tempi che vantano performan-
ce e collaborazioni ai più alti livelli: Eddie 
Monteiro e Joey Miskulin.
Ad accompagnarli, il sassofonista umbro 
Fulvio Falleri, docente presso il Conser-
vatorio di Perugia, compositore, a sua 
volta protagonista di un’intensa attività 
concertistica sui più prestigiosi palco-
scenici.
Il Dick Contino memorial concert è pro-
posto dall’assessorato alla cultura con il 
supporto della ditta Bugari.

Storie di famiglie fidardensi: i Lepretti
Nuova pubblicazione del Centro Studi Storici

Riprendiamo la pub-
blicazione dei “Qua-
derni della Città di 
Castelfidardo” a cura 
del Centro Studi 
Storici Fidardensi. In 
questo nono nume-

ro tratteremo di un nuovo filone, quel-
lo delle famiglie di reggimento ovvero 
quelle famiglie – soprattutto nobili – che 
governarono la nostra città fino all’Unità 
d’Italia. È questo un tema caro al nostro 
compianto presidente onorario e fonda-
tore del Centro Studi Renzo Bislani.
La prima famiglia di cui parleremo è 
quella dei Lepretti, che tra tutte quelle le-
gate al governo di Castelfidardo è sicura-
mente la più longeva ed i cui discendenti 
sono ancora viventi.
Nella pubblicazione in uscita ripercorre-
remo le vicissitudini dei vari componenti 
partire dal secolo XIV fino ai giorni nostri. 
Un capitolo è dedicato alle storiche bibite 

“Lepretti” come la gassosa ed il chinotto 
che molti concittadini ancora ricordano. 
La presentazione del quaderno sarà ap-
positamente pubblicizzata dandone 
notizia anche nei social network locali. 
Quasi sicuramente cercheremo di rea-
lizzare anche una versione e-book so-
prattutto per i molti Lepretti presenti in 
America.
Cogliamo l’occasione per informare la 
cittadinanza che stiamo lavorando alla 
creazione di un nostro sito web dove 
trovare oltre alle notizie storiche anche 
molte altre indicazioni culturali, biblio-
grafiche, fotografiche, della tradizione e 
del dialetto della nostra Castelfidardo.
Come sempre i libri si potranno trovare, 
oltre che presso la sede del C.S.S.F. in via 
Paolo Soprani 1/t, alla libreria Aleph, nella 
edicola Rossi e nella tabaccheria Sere-
nelli alle Fornaci.

Centro Studi Storici Fidardensi
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“Sant’Anna” fra tradizione e innovazione
Già in calendario open day e spettacolo natalizio

La scuola dell’Infanzia Regina Margherita sta attuando molte no-
vità nella proposta formativa del corrente anno scolastico rivolte 
ai bambini di 3, 4 e 5 anni. Tutte e tre le sezioni sono a curvatura 
linguistica (inglese). Sono ben sette le ore settimanali che un’in-
segnante madrelingua, in compresenza, dedica a tutti i bambini, 
adottando una didattica ed una metodologia adeguata ad ogni 
fascia di età. Altra esperienza innovativa è il coding, attraverso 
cui i bambini imparano, giocando, a programmare e a risolvere 

semplici problemi. Grande protagonista il “robot doc” per avvicinare i bambini alla robo-
tica educativa in modo divertente e creativo. Tutti i bambini sono coinvolti nei progetti di 
pregrafismo, intelligenza numerica, percorso sulle stagioni, disegno e trittico lettura-ascol-
to-drammatizzazione. Nella mattinata, le specialiste di musica, informatica ed educazione 
motoria realizzano i loro incontri nell’aula apposita e nella palestra, a conclusione dei quali 
si svolgerà un saggio finale. Flessibilità di orari sia all’ingresso (apertura dalle ore 7.10) che 
all’uscita, quest’ultima programmata fino alle ore 18.00. Grandi sorprese in occasione del 
Natale. Siamo lieti di invitare tutti i bambini dell’ultimo anno degli asili nido della zona per 
uno spettacolo natalizio. L’appuntamento è per sabato 15 dicembre ore 10.00 nel teatrino 
della scuola.  A seguire si svolgeranno gli open day nei giorni 12 e 19 gennaio, ore 10.00.

Un evento “al quadrato” per l’I.C. Soprani
Presentazione di una pubblicazione e certificazioni linguistiche

Doppio appuntamento per gli alunni 
della scuola secondaria di primo grado 
dell’I. C. Soprani il 4 ottobre scorso. La 
serata si è aperta al Salone degli Stemmi 
dove alla presenza di autorità, docenti e 
genitori, i ragazzi hanno illustrato e con-
segnato agli amministratori copia di “A 
Sustainable Future, from the Ideal City to 
the Sustainable City”, un’edizione straordinaria del giornalino scolastico che raccoglie noti-
zie, esperienze, riflessioni degli alunni relative al progetto Erasmus+ che ha coinvolto sette 
classi e sei partner europei negli anni 2016-2017 e 2017-2018. Una pubblicazione che vuole 
far conoscere anche fuori dalle mura scolastiche le molteplici esperienze vissute e condi-
vise all’interno del partenariato europeo che hanno condotto gli alunni a sviluppare il con-
cetto di sostenibilità intesa nel suo significato più globale tenendo conto della dimensione 
ambientale, economica e sociale. Un percorso didattico affrontato con modalità diverse, 
che ha consentito di approfondire l’idea di Città Ideale del passato, riflettere sull’applicabilità 
di alcuni aspetti alla società odierna per progettare e definire la Città Sostenibile del futuro. 
In questa ottica si pongono le azioni a sostegno del potenziamento delle lingue europee 
le quali, fonte di scambio e di arricchimento reciproco, hanno condotto numerosi alunni 
dell’I.C. Soprani a conseguire, con ottimi risultati, le certificazioni internazionali Ket e Delf.  

Meucci, un inizio pieno di energia
Quattro nuove classi prime e tante esperienze entusiasmanti

Un’apertura di anno scolastico carica di 
entusiasmo, impegno, voglia di apprende-
re e far emergere ogni talento per l’Istituto 
Meucci, che ha visto ai nastri di partenza 
oltre 400 studenti e accolto nelle sue aule 
quattro nuove classi prime (tre ad indirizzo 
tecnico e una di liceo scientifico opzione 
scienze applicate) cui è stato dedicato il 
“progetto accoglienza”, attività pensate per 
i primi giorni di scuola e culminate in un’u-
scita di due giorni presso Rasiglia e Biselli di 
Norcia. L’iniziativa, che ha coinvolto gli alun-
ni in un ricco programma didattico e ludico, 
si è svolta all’insegna della voglia di stare in-
sieme: entusiasti i ragazzi, le famiglie e tutti 
i docenti, che hanno avuto l’opportunità di 
conoscere le classi in un contesto diver-

so e di stabilire subito 
un rapporto positivo. 
Rafting, orienteering e 
parco avventura han-
no stimolato nei giovani la voglia di colla-
borare e superare i propri limiti, incremen-
tando l’autostima. Con il mese di settembre 
sono arrivati poi i riconoscimenti relativi 
al lavoro svolto nell’anno precedente: dal 
giornale di Istituto, “Cronache dal Meucci”, 
premiato al XX concorso nazionale di gior-
nalismo scolastico “Penne Sconosciute” 
(Piancastagnaio, Siena), al IV concorso in-
ternazionale di poesia per studenti “Poesis 
- Vietri sul Mare” (“Una terra da amare” di 
Alex Pugnaloni), al Premio Unesco-Gio-
vani “Presente Futuro”(video sulla battaglia 

di Castelfidardo degli alunni Pugnaloni, 
Vaccarini e Sturba), al Premio “Chiaramon-
te-Gulfi” (“Piango” di Alessio Delisio) e da 
ultimo il premio letterario “Poesia Onesta 
2018” che ha visto una menzione speciale 
(Alessandro Cito) e due segnalazioni (Va-
lentino Sturba e Lorenzo Scandali).
Ad ottobre, Meucci protagonista alle Olim-
piadi di Robotica al Palaindoor di Ancona 
dove i ragazzi si sono confrontati a suon di 
righe di codice, programmando robottini 
e sfidandosi nelle specialità del “Labirinto”, 
“Line Follower”, “Sumo” e “Robo Soccer”! 

L’esperienza dei cooperatori 
in erba alla “Fenice”
Nell’ambito della presentazione del bi-
lancio della Bcc di Filottrano

Domenica 30 settembre, nell’ambito del-
la presentazione del bilancio di coerenza 
2017 e dell’assegnazione di borse di studio 
a studenti soci e figli di soci da parte della 
BCC di Filottrano presso il teatro La Nuova 
Fenice di Osimo, una delegazione dell’ACS 
“Cooperatori in erba” dell’I.C. Soprani è sta-
ta invitata ad illustrare l’esperienza svolta 
nello scorso anno scolastico per “Cresce-
re nella cooperazione”, progetto regionale 
promosso dalla FederBCC Marche. Dopo 
un’introduzione da parte della responsabi-
le scientifica del progetto, prof.ssa Bianca 
Maria Ventura, la docente referente e sei 
alunni si sono soffermati, attraverso una se-
rie di slide, sui valori della cooperazione e 
su come sono stati interiorizzati e agiti dal-
le classi coinvolte mediante le varie attività 
programmate. La manifestazione è stata 
arricchita dalla significativa testimonianza 
di Bepi Tonello, volontario salesiano che 
in Ecuador, grazie al sostegno del Credito 
Cooperativo Italiano, ha avviato e portato 
avanti il progetto di microfinanza Campe-
sina, tuttora in corso, finalizzato a creare 
sviluppo sostenibile in aree caratterizzate 
da notevoli contasti tra ricchezze storiche 
e ambientali da un lato, degrado e povertà 
diffusa dall’altro. Nella foto, la delegazione 
dell’I.C. Soprani assieme alla prof.ssa Bianca 
Maria Ventura, Bepi Tonello e Alessandro 
Andreoli della BCC di Filottrano.
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Sono nati: Inas Mouncir di Faysal e Souad 
Laaroubi; Filippo Pasquini di Paolo e Chiara 
Paolini; Tommaso Fontanella di Simone e 
Roberta Seghetti; Alessia Ilardi di Francesco 

e Rosa Gessosi; Miriam Giaconi di Samuele 
e Erica Magagnini; Jennifer Harley Rastelli 
di Christian e Emilia Anna Baran; Federico 
Gabbanelli di Alessandro e Claudia Picchio; 

Gioele Pesaresi di Alessandro e Lara 
Casali; Elia Sabbatini di Jonathan e Se-
rena Gerboni: Gaia Faretra di Antonio e 
Claudia Sbacco; Diego Bella di Andrea 
e Nicoletta Del Vicario; Nathan Giusep-
pe Mauriello di Ciro Ignazio e Assunta 
Moretta; Manuel Binjaku di Shkelzen e 
Pamela Halimi; Raffaele Brillarelli di Mar-
co e Consolazione Patti; Adele Domi-
colo di Carmelo e Zeina Pardo; Rachele 
Bugio di Davide e Debora Santoni; Lina 
Berrahale di Said e Essaffar Rajaa; Sofia 
Arbuatti di Simone e Alessia Gioacchini; 
Matteo Tabacchetti di Gianni e Daniela 
Guerrini; Azzurra Zagaglia di Alessandro 
e Vanessa Camilletti.
Sono deceduti: Sergio Gabriele Brac-
cialarghe (di anni 68), Mario Cantori (82), 
Francesco Dipinto (99), Giuseppe Mara-
sca (85), Lina Paccazocco (89), Arman-
do Santoni (96), Alberta Suter (83), Maria 
Zoppi (91); Mirco Lucchetti (46), Giusep-
pina Neri (81), Rita Andreucci (82), Guido 

Angelelli (85), Pasquale Cittadini (77), Ada Gi-
nevri (94), Rina Grufi (95), Costantino Lanari 
(77), Armando Magi (91), Tersilio Magnaterra 
(93), Emilio Marconi (49), Rosa Moschini (97), 
Carla Narcisi (85), Gino Natalucci (79), Dani-
ra Pieralisi (97), Italia Scansani (84), Liana Ser-
racchiani (81), Giorgio Toccacieli (77), Maria 
Vaccarini (88), Gina Cardinali (92).
Si sono sposati: Umberto Stasi e Sona Ba-
rankova; Simone Carbonari e Linda Paoluc-
ci; Stefano Marconi e Anila Prendi; Andrea 
Fabbri e Emanuela Ricciato; Lorenzo Cesa-
retti e Giada Fabiani; Michele Biagetti e Marta 
Cerrone; Daniele Accattoli e Lucilla Ambro-
si; Andrea Frati e Elisa Paoletti; Onwuebusi 
Eloka Christopher e Consuelo Capomagi; 
Michele Casilli e Sofia Pigliacampo; Hua-
man Huamani Robertson Roberto e Ro-
mina Marra; Antonio Guzzi e Immacolata 
Giuliano; Andrea Dichiara e Cristina Borgo-
gnoni. 
Immigrati: 87 di cui 44 uomini e 43 donne.
Emigrati: 72 di cui 36 uomini e 36 donne.
Variazione rispetto a luglio: decremento 
di 10 unità.
Popolazione residente al 30.09.2018: 
18641 unità di cui 9129 uomini e 9512 donne.

Agosto/Settembre 2018

Laureati

Valentina Sbacco
Università Politecnica 
delle Marche, Facoltà di 
Medicina e Chirurgia.
Il 24 luglio scorso ha 
conseguito la laurea 
magistrale in Medicina e 

Chirurgia con il voto di 110 e lode discutendo 
la tesi “L’utilizzo dei sostituti dermici in chirur-
gia plastica: nuovo approccio con analisi dei 
costi in rapporto ai benefici”. La famiglia, or-
gogliosa del traguardo, le augura un futuro 
professionale brillante e ricco di soddisfazioni.

Inaugurazioni

Nella rivista bimestrale “Il Comune di Ca-
stelfidardo”, n° 553, alla pag. 17, si può 
leggere un articolo della cellula Coscioni 
di Ancona intitolato: “Aborto, una legge 
da applicare pienamente”, dove questa 
legge (la 194 del 22 maggio 1978) vie-
ne definita “…una grande conquista di 
civiltà” anziché un omicidio legalizzato. 
Infatti gli embrioni umani uccisi presen-
tano tutte le caratteristiche fisiologiche 
dell’essere umano.
Non è tantomeno casuale che un nume-
ro altissimo di medici professi l’obiezione 

di coscienza nei confronti dell’interruzio-
ne di gravidanza.
Anziché accettare la legge in favore 
dell’aborto si dovrebbe riflettere pro-
fondamente sul grande valore della vita 
umana che, nonostante tutto, è ricono-
sciuto ma poi non messo in pratica.
La cosa che infine c’è da dire è che nella 
legge di Dio ci viene detto nel suo quinto 
Comandamento: “Non uccidere”.
Se faremo così vivremo più serenamente.

M.E. Rabini

Lettere al giornale

Tabaccheria Angelani in via Podgora

Una nuova attività ha preso vita in via Podgora, nei locali dell’ex 
supermercato Zagaglia. Frutto di un’idea e dello spirito impren-
ditoriale di Elisa Angelani e Monica Arcangeletti, la “Tabaccheria 
Angelani” è stata inaugurata domenica 21 ottobre alla presenza 
fra gli altri dell’assessore regionale Moreno Pieroni e dell’asses-
sore comunale Ruben Cittadini.
Molteplici i servizi offerti, unitamente a un vasto assortimento di 
articoli per la scuola e il tempo libero: cartoleria, gratta e vinci, 
fotocopie, fax, lotto 10 e lotto, million day, ricariche telefoniche 
e post pay. Orari di apertura  dalle 7.30 alle 13.00 e dalle 16.00 
alle 20.00. Chiuso nella giornata di domenica. Info sulla pagina 
facebook “Tabaccheria Angelani”.
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Unica sede via Perosi 11, Castelfidardo (AN) tel. 071 7825197

Ottica massimO
Solo coloro che possono vedere l’invisibile,

possono compiere l'impossibile...

Gli studenti tengono a battesimo il question time
Accolti i suggerimenti per il “pincetto” e il cinema all’aperto

Hanno esposto le loro richieste con 
semplicità e chiarezza, entrando nell’aula 
in cui si assumono le decisioni più im-
portanti.
I rappresentanti del Consiglio Comuna-
le dei ragazzi hanno tenuto a battesimo 
il question time nella seduta del 28 set-
tembre riscuotendo interesse e sollecite 
risposte da parte degli amministratori. 
“Siamo felici che venga utilizzato per la 
prima volta questo strumento che con-
sente ai cittadini di partecipare alla vita 
pubblica in maniera trasparente e in di-
retta streaming: auspico che questo sia 
solo il primo di una lunga serie di inter-
venti che danno consistenza alla demo-
crazia diretta”, ha detto il sindaco Roberto 
Ascani.
Come prevede il regolamento, gli stu-
denti hanno formulato le loro domande 
preliminarmente alla discussione dell’or-
dine del giorno rivolgendosi all’assessore 
competente per materia.
Il minisindaco Alessio Burini ha chiesto 
la riqualificazione della zona verde di 
via Roma detta Pincetto creando nuovi 
sentieri e belvederi; l’assessore Romi-
na Calvani ha assicurato che è volontà 

dell’Amministrazione preve-
dere risorse per bonificare 
e rendere più appetibile la 
zona, unitamente all’arena IV 
Luglio dove è stata fatta un’o-
pera idraulica importante alle 
vasche di raccolta.
Serena Sbacco ha invece sol-
lecitato un miglioramento 
dei servizi navetta per colle-
gare i quartieri e permettere 
ai giovani di incontrarsi; l’as-
sessore ha fatto notare che 
esistono due circolari che 
fanno esclusivamente un 
percorso urbano e linee extra per le zone 
più periferiche ma il potenziamento dei 
trasporti è vincolato alle risorse assegna-
te dalla Regione.
Il Sindaco ha accolto poi con favore 
il suggerimento di Bruno Mureddu di 
istituire un cinema all’aperto durante 
la stagione estiva; i giardini Mordini e 
l’arena della scuola media una volta im-
permeabilizzata sono i luoghi ove verifi-
care i costi del progetto e le condizioni 
di sicurezza.
Per la struttura polivalente, si tratta di un 

passo più ambizioso per il quale si cer-
cherà intanto di individuare l’area, pren-
dendo in considerazione anche l’ipotesi 
di potenziare a tali fini l’Auditorium San 
Francesco.
Chiunque fosse interessato ad esercitare 
il question time, può prendere visione del 
regolamento consultando l’apposita se-
zione internet  scaricando il modulo web 
messo a disposizione dall’ente (http://
www.comune.castelfidardo.an.it/citta-
dino/index.php?id=54&idass=6721) per 
avanzare le proprie istanze.
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Scuole sicure, una priorità del nostro programma

Sin dai primi giorni di ammini-
strazione, abbiamo prestato attenzione 
alla sicurezza degli edifici scolastici di ogni 
ordine e grado, con particolare attenzione 
sulla vulnerabilità sismica, investendo im-
portanti risorse economiche sull’adegua-
mento, sollecitati anche dallo sciame si-
smico che ha duramente colpito il nostro 
territorio.
Tra gli edifici presenti nel territorio l’atten-
zione si è rivolta verso tutti, senza discri-
minare quelli di periferia, anzi prestando 
a questi ultimi maggiore attenzione, sia 
perché di meno recente costruzione sia 
perché trascurati in passato. Sugli edifici 
attenzionati sono state effettuate le valu-
tazioni di vulnerabilità sismica e si è messo 
in programma una serie di lavori affinché 
vengano rimosse tutte le criticità emerse. 

Nel dettaglio, presso la scuola materna 
Acquaviva, sono stati effettuati importan-
ti lavori di adeguamento ed altri sono in 
programma: si è proceduto all’inserimento 
di un giunto sismico, agli ammorsamenti 
delle pareti al piano terra, alla rimozione e 
sostituzione della pensilina in cemento ar-
mato presso l’ingresso e alla verniciatura di 
tutti gli interni e sono state rimosse le vul-
nerabilità emerse. Sono inoltre stati pianifi-
cati altri tre interventi fra i plessi Acquaviva, 
Cerretano e Fornaci nella convinzione che 
la sicurezza scolastica deve migliorare, 
anno dopo anno, con continuità, senza 
lasciare nulla al caso. Per quanto riguarda 
invece la costruzione della nuova scuola 
media, ci è doveroso sottolineare che è 
stato encomiabile il lavoro dell’ammini-
strazione sulla gestione della ricerca dei 

finanziamenti senza gravare sulle casse 
comunali, senza cioè accendere ulterio-
ri mutui e spostare alle prossime gestioni 
amministrative e quindi ai cittadini l’onere 
di dover pagare gli interessi che avrebbe-
ro poi limitato se non reso impossibili altri 
investimenti in manutenzione del territo-
rio. Infatti partecipando al Bando del Miur 
per l’edilizia scolastica, è stato ottenuto il 
finanziamento del primo plesso per il 2018 
per un importo di 3,55 milioni di euro su un 
totale di 4,5: per quanto riguarda il secon-
do lotto è prevista una seconda tranche 
per il 2019, liberando importanti risorse già 
destinate a tale costruzione e rendendo 
più appetibile l’appalto anche ad aziende 
del territorio. Ora subito al lavoro per ini-
ziare al più presto. 

Movimento 5 Stelle Castelfidardo 

La nuova scuola media è il successo più grande dell’opposizione   

Ora che le cose sono andate a 
buon fine, anche il nostro Sindaco, giu-
stamente, si sente orgoglioso e si prende 
i meriti dell’operazione. Parliamo del fi-
nanziamento ottenuto dal Miur per rea-
lizzare la nuova scuola media.
Che dunque, dopo tante vicissitudini, il 
progetto della nuova scuola media di-
venti realtà, è la migliore notizia per Ca-
stelfidardo. Ma a tutti diciamo che se la 
scuola si vedrà è soprattutto grazie ad 
una nostra mozione.
Nel programma dei 5 Stelle infatti della 
scuola media non si parlava neppure in 
quanto la maggioranza, in più di una cir-
costanza, affermava che per loro non era 
una priorità. 
Tanto bastò per inoltrare una nostra 
mozione che ne chiedeva invece la re-

alizzazione. In Consiglio subito un fuoco 
di barricata da parte della maggioranza. 
Con una sfilza di “no”. A partire dal primo 
cittadino che confermava come l’opera-
zione non fosse fra i loro obiettivi.
Poi all’improvviso la retromarcia quando 
il consigliere Soprani, vista la piega della 
discussione, paventò, in caso di mozione 
respinta, un referendum popolare sulla 
materia.
Una proposta, o forse una provocazione, 
per capire cosa ne pensassero i cittadini 
in fatto di priorità. A quel punto la mag-
gioranza, messa alle strette, sospese la 
seduta.
Al rientro in aula il voto favorevole alla 
mozione di Solidarietà Popolare.
Quello che ha ottenuto il finanziamento 
dal Miur è il nostro progetto, solamente 

rivisto dagli uffici nei calcoli, non nell’im-
postazione. L’attuale giunta, inizialmente 
chiusa anche sulla possibilità di aderire a 
qualche bando ministeriale, nonostante 
gli inviti dei colleghi delle altre forze po-
litiche in Consiglio, alla fine ha scelto an-
che questo orientamento. Che si è rile-
vato vincente e che consentirà di vedere 
finalmente la nuova scuola media.
Insomma se il progetto andrà in porto è 
grazie soprattutto alla spinta dell’intera 
opposizione.
Ed alla fine del buon senso dimostrato 
nella circostanza dalla maggioranza che 
evidentemente, per una volta, ha voluto 
riconoscere il vero ruolo dell’opposizio-
ne, evitandosi così la figuraccia di un re-
ferendum che avrebbe perso.

Solidarietà Popolare per Castelfidardo

Sede Croce Verde: idee poco chiare

All’ultimo Consiglio Co-
munale del 28 settembre è stata discussa e 
approvata all’unanimità la mozione presen-
tata congiuntamente dai gruppi di minoran-
za avente ad oggetto la richiesta del man-
tenimento delle condizioni di utilizzo della 
sede da parte dell’associazione Croce Verde. 
Fin dalla campagna elettorale per le scorse 
amministrative, negli incontri con le diverse 
forze politiche l’emergenza più sentita era 
proprio quella della ristrutturazione della 
sede. A seguito degli eventi sismici del 2016 
il problema è diventato ancora più urgente, 
tant’è che lo scorso aprile l’Amministrazione 
e tutti i gruppi consiliari venivano convocati 
dalla Croce Verde per affrontare insieme il 
problema della sicurezza. In detta occasio-
ne, si prendeva atto che il progetto di ristrut-
turazione della sede per la partecipazione a 

un piano di finanziamento pubblico non era 
perseguibile in quanto la quota a carico del 
Comune per l’accesso al fondo Ministeriale 
non era più disponibile, come invece sem-
pre rassicurato dall’Ente. Sicchè, sfumata la 
partecipazione al bando, il Sindaco e i consi-
glieri di maggioranza caldeggiavano l’ipotesi 
di spostamento presso i locali dell’ex Casa 
di Riposo, ancorché in assenza di un previo 
raffronto, in termini di costi di ristrutturazio-
ne, con la sede attuale. Infatti, il successivo 
sopralluogo presso l’ex Mordini con l’as-
sessore Marconi, tecnici e Croce Verde evi-
denziava, in realtà, interventi ben superiori a 
quelli ipotizzati. Da allora, alcuna notizia cir-
ca l’evoluzione della vicenda. Pertanto, con 
la mozione abbiamo chiesto all’assessore 
Marconi di convocare un tavolo di concer-
tazione con i tecnici del Comune e la Croce 

Verde per definire i dettagli della questione e 
arrivare ad una soluzione condivisa, nonché 
che la stessa possa continuare a beneficiare, 
quand’anche dovesse trasferirsi presso altri 
locali di proprietà comunale, di un contratto 
di comodato d’uso gratuito, attesa la natura 
di pubblica utilità del servizio svolto dall’as-
sociazione. Abbiamo quindi ribadito con 
forza in seno al civico consesso l’importanza 
di riconoscere la stretta relazione tra la città 
e l’associazione in funzione del servizio pri-
mario e sociale che essa svolge a beneficio 
di tutta la collettività. Il nostro gruppo consi-
liare continuerà ad adoperarsi per la Croce 
Verde e a vigilare affinchè gli impegni assun-
ti dall’Amministrazione con l’approvazione 
della nostra mozione siano seguiti dai fatti.  

Partito Democratico
Castelfidardo Bene in Comune
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Distinguere per ragionare

Non vi sorprendete, 
ho grande ammirazione per la 
capacità di resistenza del mo-
vimento 5 stelle. Trascorrere, 
fianco a fianco, solo un giorno 
con Salvini sarebbe difficile per 
chiunque. Ma volerci stare insie-
me per cinque anni non è solo 
temerario ma suicida. I dirigenti 
dei 5 Stelle si vantano di non di-
stinguere la destra dalla sinistra 
e finiscono per non distingue-
re Salvini dal resto del genere 
umano. Al contrario, per quanto 
mi riguarda, vedo una differen-
za enorme, per me inconciliabi-
le, tra il M5S e la Lega. Chiunque 
vede una differenza abissale 
tra chi vorrebbe fare il reddito 
di cittadinanza e chi impone il 
condono agli evasori fiscali, tra 
chi vorrebbe l’aumento delle 
pensioni minime e chi l’aliquota 
fiscale unica ecc. ecc. Ostinarsi 
a non distinguere equivale al ri-
fiuto del ragionare. È elementa-
re: più si distingue più si ragiona. 
Aiutatemi a non vedervi uguali a 
Salvini, Orban e Le Pen.

Amorino Carestia
Segretario P.C.I.

PS: Il sindaco ha annunciato 

che nel consiglio comunale 
viene introdotto il question-ti-
me, che consiste nella risposta 
immediata alle interrogazioni 
dei consiglieri. Ha aggiunto che 
per la prima volta, sottolineo 
per la prima volta, il consiglio 
comunale è aperto ai cittadini. 
Ma non è la prima volta, i consi-
gli comunali aperti si sono svolti 
molte altre volte legati alle lot-
te dei lavoratori. Mi piacerebbe 
che i pentastellati che ogni volta 
che fanno una cosa non pensi-
no sempre che sia storicamen-
te la prima volta. Prima di voi ci 
sono stati altri e dopo di voi ci 
saranno altri. L’acqua calda è 
stata già inventata.

Per la pubblicità su 
questo giornale

Staffolani Roger & 
Christian

071 7820059

Più attenzione per il campo sportivo di via Leoncavallo

Poco prima del Premio 
Internazionale di fisarmonica, mi era stata 
segnalata una situazione di sporcizia inso-
stenibile alle gradinate del campo sportivo 
di via Leoncavallo. Visionata sul posto, la 
situazione era peggiore di quanto immagi-
nassi: i piccioni sulla tettoia avevano spor-
cato in maniera incredibile la parte centrale 
delle gradinate ed i seggiolini dove era pra-
ticamente impossibile sedersi, essendosi 
generata una condizione igienico sanitaria 
inaccettabile.
Tanto più se si considera che i frequentatori 
abituali sono genitori con ragazzini.
Avevo provveduto a fare delle foto per se-
gnalare la situazione, e come per incanto, il 
Comune è intervenuto a pulire, senza però 
rimuovere la causa del degrado per cui tale 
situazione si ripresenterà senz’altro. 

Questo campo è la più vecchia struttura 
sportiva presente in città; costruita dagli 
alleati negli anni ‘40 del 1900 e per lungo 
tempo unico impianto per la pratica cal-
cistica e atletica, fino alla costruzione del 
nuovo campo sportivo negli anni 1980/90.
Qui a tutt’oggi vi giocano molte società con 
squadre appartenenti a tutte le categorie, 
dai pulcini in su e per questo i frequentatori 
sono prevalentemente bambini o giovani 
con i genitori.  La situazione complessiva è 
tale che lo scorso anno avevo presentato 
una interrogazione per far sollecitare inter-
venti, tra cui il più urgente agli spogliatoi.
A seguito di questa mia richiesta l’Ammini-
strazione dichiarò che nel 2019 verranno 
realizzati. Io sono fiducioso ed aspetto.
C’è però, permettetemi, un problema di 
fondo: la politica sportiva della giunta. Inesi-

stente. Rispetto alla grande partecipazione 
allo sport, gli interventi infrastrutturali previ-
sti e di aiuto economico sono decisamente 
inadeguati. Ricordo che quando su queste 
cose ci si credeva, gli interventi erano ben 
altri. E le società lo sanno bene e possono 
valutare.
Per quanto riguarda il vecchio campo spor-
tivo, ben presto avremo un problema an-
cora più grande: sarà necessario cambiare il 
manto. Se non si programma fin da adesso 
al momento opportuno ci troveremo che 
non vi saranno i soldi con tutti i relativi pro-
blemi. Mi auguro che la Giunta se ne faccia 
carico. Infine: il problema dei piccioni si può 
risolvere, a meno che l’assessore non voglia 
fare come il Ministro Toninelli, che non vor-
rebbe far fare più nessun lavoro... 

Lorenzo Catraro
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Il Comune di
CastelfidardoCittà di

Castelfidardo

delle opere pubbliche, aggiornato con l’inserimento nel 2020 
del secondo lotto della nuova scuola media e la progettazione 
della palestra al servizio del polo scolastico di via Montessori, 
per i quali l’Amministrazione ha partecipato al bando Miur. Ri-
mangono inoltre nel piano, bitumatura delle strade per 160.000 
€, fotovoltaico sul bocciodromo per 105.000 €, miglioramento 
sismico dell’attuale scuola media per 540.000 €; adeguamento 
e efficentamento energetico palasport per150.000 €, ristruttu-
razione dell’ultimo piano dell’edificio ex Soprani per un importo 
di 133.000 € e il rifacimento del campo sintetico presso Leon-
cavallo per € 300.000. Approvati poi dalla maggioranza il bi-
lancio consolidato, adempimento che si affianca alla contabilità 
finanziaria come illustrato dal nuovo responsabile del settore 
Paolo Regoli e il D.U.P.  in cui si riflettono le scelte programmati-
che: dall’edilizia scolastica all’implementazione tecnologica, dal 
sistema di videosorveglianza all’elenco on line dei legali, dalla 
riprogettazione del sito web comunale per renderlo adatto alla 
lettura anche su dispositivi mobili alla riqualificazione dell’area 
in via Campanari destinata a pista didattica. Accolta inoltre la 
mozione presentata dai gruppi di minoranza per il manteni-
mento delle condizioni di utilizzo della sede della Croce Verde. 
Nell’esauriente premessa, il consigliere Pd Santini ha rammen-
tato il profondo radicamento dell’associazione che opera da 
38 anni nel territorio e la necessità di garantirne l’operatività in 
condizioni di sicurezza confermando la formula del comodato 
d’uso gratuito. La maggioranza ha condiviso questa linea sot-
tolineando che l’attuale locale è sottoposto a vincolo della so-
printendenza e sussiste la possibilità di accedere a finanziamen-
ti per ristrutturarlo; è inoltre ancora in piedi l’ipotesi di spostarla 
nell’ex casa di riposo creando un polo strategico che raccoglie 
varie espressioni del volontariato.

Via Sanzio, incarico in via di affidamento
Consiglio Comunale: approvato il Dup e il piano delle opere pubbliche
• continua dalla prima pagina
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In cammino per aiutare “I semi dell’albero”
Presto in città una residenza educativa a carattere comunitario 

Batte forte il cuore della solidarietà. Con Castelfidar-
do che si dimostra, ancora una volta, sensibile ed at-
tenta alle nuove evoluzioni. E proprio nel nome della 
solidarietà più di 800 cittadini (accompagnati anche 
dagli amici a quattro zampe) si sono messi in cammi-
no l’8 settembre scorso per riscoprire di prima matti-
na alcuni angoli della città.
Una “macchia” di un bel verde ha invaso le strade di 
Castelfidardo (foto Marco Nisi Cerioni), segno in que-
sto caso di attenzione e fiducia, per sostenere la co-
operativa sociale “I semi dell’albero” nata nel maggio 
del 2017.
Questa nuova voce tenterà di dare vita, seppure in 
ritardo rispetto a quanto preventivato per le proble-
matiche burocratiche che tali strutture richiedono, ad 
una residenza educativa a carattere comunitario dove 
un gruppo di 8-10 bambini, in situazioni di disagio 
(per intenderci, quei minori per i quali i Tribunali pre-

posti abbiano stabilito l’allontanamento 
dalla famiglia di origine), potrà convivere 
con una equipe di operatori affiancati an-
che da personale volontario.
E questo primo partecipatissimo evento 
(che ha permesso di raccogliere anche 
fondi e per i quali ci sentiamo di ringrazia-
re sia chi ha partecipato, sia chi ha aiuta-
to nell’organizzazione), è servito dunque 
soprattutto per farsi conoscere dalla città.
Ma non ci si ferma qui. Infatti stiamo già 
pensando per i prossimi mesi ad altre in-
teressanti iniziative. 
Va ricordato che questo tipo di struttura 
è totalmente assente nel nostro ambito 
territoriale e che la sua realizzazione sarà 
una sfida vinta dall’intera zona sud della 
Provincia.
Chi volesse aiutarci potrà farlo effettuan-
do un versamento sul c/c bancario n. 
100101867 intestato a “I Semi dell’Albero 
Società Cooperativa Sociale onlus” pres-
so la banca BCC di Filottrano, ABI 08549 
CAB 37280, CIN: S, causale versamento 
“erogazione liberale”.

La Croce Verde ringrazia quanti hanno donato in memoria di:
Cittadini Pasquale: famiglia Sopranzetti Giancarlo € 50; Galassi Mo-
schini Rosa: parrocchia S. Antonio di Padova € 105; Magnaterra Tersi-
lio: Parrocchia S. Antonio di Padova € 80; Magrini Maria ved. Palazzo: 
Fraticelli Rosilio, Giampieri Luciano, Badialetti Valerio, Messi Valentino € 
40; Marabini Lory: Brandoni Fausto e Luisa € 20; Narcisi Carla: Parroc-
chia S. Stefano € 135; Natalucci Gino: gli amici del Circolo Cerretano 
€ 50; Pacazzocco Lina: Condominio via Fleming 15 € 60, Pelagagge 
Privano € 160; Paoletti Antonia: Lorenzetti Simone € 156; Piastrellini 
Nazzareno: Cristina Civerchia, Donatella Sartarelli,Paola Pino D’Astore, 
Annarosa Belsanti, Camilla Lanza, Raffaella Bresca, Tiziana Bacchetti, 
Anna Bianchini, Vincenza D’Angelo, Nadia Marchesani  € 140; Santoni 
Armando: parrocchia SS Annunziata € 155; dipendenti Torneria San-
toni € 100; Stacchiotti Ada: Parrocchia SS Annunziata € 211; Tocca-
celi Giorgio: Parrocchia S. Antonio di Padova € 45; Gruppo Coletta, 
Piccioni Fabrizio e Marisa, Chiaramonti Michele € 100; Verdicchio 
Lanfranco: Circolo Cerretano € 50; Zoppi Mara: la famiglia € 382,63.

Croce Verde

Farmacie di turno
Giovedì 01 Novembre 2018 
Farmacia Comunale Centro
Domenica 04 Novembre 2018
Farmacia dott. Dino
Domenica 11 Novembre 2018
Farmacia Comunale Centro
Domenica 18 Novembre 2018
Farmacia eredi Perogio
Domenica 25 Novembre 2018
Farmacia dott. Ratti
Domenica 02 Dicembre 2018
Farmacia Comunale Crocette
Sabato 08 Dicembre 2018
Farmacia dott. Dino
Domenica 09 Dicembre 2018
Farmacia dott. Dino 
Domenica 16 Dicembre 2018
Farmacia Comunale Centro 
Domenica 23 Dicembre 2018
Farmacia eredi Perogio  

Tumi, tumi (tu mi ami tu)

Ci siamo persi un “pezzo forte” del Cen-
tro Arcobaleno e ci sembrava giusto ri-
cordarlo evidenziando su queste pagine 
un aspetto che non tutti hanno avuto 
modo di apprezzare.
La sua grande sensibilità ed umanità.
Emilio era sempre dalle parte delle per-
sone più deboli e sempre pronto ad es-
sere vicino a chi aveva bisogno; lo faceva 
a modo suo, con semplicità e grande te-
nerezza.
Era sempre Emilio ad aiutare gli altri, si pre-
occupava per tutti e su di lui potevi sem-
pre contare nei momenti difficili. Per noi 
era un grande sostegno nella nostra av-
ventura qui al Centro diurno Arcobaleno. 
Grazie di tutto Emilio e buon viaggio.

Il Centro Arcobaleno

Ciao Emilio
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Croce Verde, cambio di presidente
Paolo Virgini succede a Magrini che rimane consigliere

Nel giugno scorso si sono tenute le vo-
tazioni per il rinnovo del Consiglio diret-
tivo che per il triennio 2018-2021 si oc-
cuperà della gestione della Croce Verde. 
L’assemblea dei soci si è espressa per un 
cambio al vertice dopo 14 anni di ininter-
rotta presidenza di Paolo Magrini il quale 
è stato riconfermato come consigliere. 
Questo lungo periodo lo ha visto capi-
tanare l’associazione dalle “acque bur-
rascose” dei primi anni duemila, fino alle 
nuove avvincenti attività che coinvolgo-
no una platea vasta di persone, espres-
sione di bisogni sociali diversi. Non solo 
“capitano” ma anche “vedetta” che ha 
saputo scrutare il contesto sociale, os-
servare i bisogni emergenti e indirizzare 
l’associazione verso un’innovazione con-
tinua. Impossibile negare che in questi 
anni l’associazione sia cambiata proprio 
per rispondere alle nuove necessità; non 
un punto di arrivo ma di partenza, perché 
il nuovo ruolo di cui le organizzazioni 
sociali sono investite, richiederà adatta-
mento continuo. Il timone passa ora al 
presidente Paolo Virgini coadiuvato dai 
consiglieri Gino Morbidoni (vice presi-

dente), Michele Lon-
go (segretario), Paolo 
Magrini (economo), 
Michele Pizzichini, Pa-
olo Micucci e Giuliano 
Soccetti. Già dai pros-
simi mesi i consiglieri 
saranno chiamati a 
sostenere l’associa-
zione nel delicato passaggio ad Ente del 
terzo settore, così come previsto dalla ri-
forma normativa. Siamo fiduciosi che la 
nuova compagine saprà ancora tenere 
la giusta direzione, sempre nell’interesse 
della cittadinanza che mai nega il proprio 
calore e sostegno alla Croce Verde. Un in 
bocca al lupo al nuovo Consiglio Diretti-
vo da parte di tutti i soci e volontari.
Attività estive - La Croce Verde è stata 
impegnata su più fronti: il Centro Estivo, 
che ha battuto un record di presenze con 
oltre 150 bambini iscritti, e l’assistenza 
con natante a Portonovo fornendo sup-
porto a bordo della barca di salvataggio 
approntata dal gestore dello stabilimen-
to “Emilia”, Edoardo Rubini. Alcuni vo-
lontari particolarmente addestrati hanno 

collaborato con i bagnini della Società 
Nazionale Salvamento alle operazioni 
di soccorso. L’impiego della barca nella 
zona del Conero è fondamentale per gli 
interventi d’emergenza in aree raggiungi-
bili solo via mare: è stato un privilegio po-
ter esporre il nostro “stemma” e formare 
i volontari per un contesto di soccorso 
nuovo e lontano dal tradizionale territo-
rio Nazionale
Grazie alle ditte Ecomont srl di Stefano 
Canali, Stampaggi Castelfidardo di Mar-
cello, Bellucci Livio Ascani, Sergio Pelle-
grini che hanno donato un generatore in-
dispensabile a garantire il funzionamento 
delle attrezzature e delle comunicazioni 
anche in caso di calamità e/o assenza di 
energia elettrica. 

Scoprire il territorio a bordo di una jeep
Una sinergia Anffas onlus Conero - club 4x4 Monte San Vito

Domenica 30 settembre gli ospiti dell’Anffas Onlus Conero, le famiglie e gli ope-
ratori tutti sono stati ospiti del club 4x4 di Monte San Vito.
Tale realtà nasce nel 1999 dalla volontà di alcuni ragazzi appassionati di fuoristra-
da e dopo quasi 20 anni, con il presidente Mario Morelli in testa, è tuttora attivo 
e fiorente.
È proprio dalla sinergia fra lo stesso Morelli e la presidente Anffas Vera Caporaletti 
che si è realizzata per il quinto anno la possibilità di offrire una domenica diversa, 
di festa ai nostri ragazzi, sapendo e contando sulla professionalità, gentilezza e 
sensibilità di tutti coloro che fanno parte del club 4 x 4 che ha messo a disposi-
zione ben 21 jeep e autisti con cui esplorare le bellezze delle nostre terre, flora 

e fauna del cingolano. Non sono mancati gli imprevisti, alberi caduti nella notte, mandrie di animali che percorrevano il nostro 
stesso tragitto, ma ciò ha reso ancora più emozionante ed avventurosa questa bella domenica terminata in un agriturismo con 
ricche ed abbondanti pietanze e tanti sorrisi. Vera Caporaletti ci tiene ad elogiare tutto il club per l’interessamento e la disponibilità 
che dimostra continuamente verso i nostri ragazzi, i quali già chiedono dove si andrà con le jeep il prossimo anno…
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Unitre, via al 25° anno di attività
Tre nuovi corsi arricchiscono l’offerta formativa

Un percorso lungo 25 anni che ha sempre 
saputo cogliere nuove esigenze sociali con-
servando lo spirito di servizio e l’entusiasmo 
di sempre. Dal 1994, quando è stata fonda-
ta su iniziativa della presidente Lucia Vinci 
Scarnà cui è andato un affettuoso e ricono-
scente ringraziamento, il numero dei corsi 
e dei laboratori proposti dall’Unitre è salito 
in maniera esponenziale arrivando a con-
tare in questo quarto di secolo oltre seimila 
iscritti. Le lezioni del nuovo anno accademi-
co sono cominciate lo scorso 22 ottobre, 
ma le iscrizioni presso la sede di via Mazzini 
(tel. 071 7823725) proseguono senza sosta. 
La cerimonia di apertura nel salone nobile 
delle feste, partecipata tra gli altri dal vice-
sindaco Andrea Marconi, dagli storici Lino 
Palanca e Eugenio Paoloni e dalla prof. Giu-
lietta Catraro, ha fatto luce sulla vasta offerta 

formativa: oltre 45 i corsi 
e laboratori attivati, con 
l’inserimento di tre ma-
terie di attualità: La salute 
nel piatto (educazione 
alimentare), incendi, no-
zioni di prevenzione e 
sicurezza domestica e un 
corso utile per imparare 
ad utilizzare il telefonino. Iscritta nel registro 
regionale e nazionale, l’Unitre è un’asso-
ciazione di promozione sociale in cui tutti i 
collaboratori sono volontari che mettono a 
disposizione le proprie competenze, cono-
scenze e professionalità per contribuire ad 
elevare l’offerta culturale e condividere mo-
menti di aggregazione e approfondimento. 
Tutti i corsi: burraco, ricamo e merletto, pit-
tura, ginnastica, inglese, archeologia, infor-

matica, bridge, tango argentina, educazione 
fisica, educazione alimentare, consulente 
d’immagine, applicazione termoadesive, 
mentastica, tedesco, ballo di gruppo, cu-
cina, attualità, storia dell’arte, naturopatia, 
narrativa, scacchi, yoga, spagnolo, chitarra, 
medicina, storia, incendi: prevenzione e si-
curezza domestica, giardinaggio, maglieria, 
canasta, psicologia, come usare il telefoni-
no, nutrizionismo, sommelier, cinese.

18 Novembre: la grande famiglia Avis in festa
Medaglia oro e diamante al donatore Guido Bontempi 

È tutto pronto all’Avis Castelfidardo per la 
consueta festa associativa. Tenetevi liberi 
il prossimo 18 novembre perché ci atten-
de una giornata intensa.
Inizieremo alle 9 quando ci dirigeremo 
tutti insieme a deporre la corona nella 
lapide del donatore. Alle 10 presso l’Au-
ditorium San Francesco verrà celebrata la 
S. Messa e successivamente si procederà 
con la consegna delle borse di studio in 
memoria dei soci e collaboratori pre-
maturamente scomparsi, che andrà agli 
studenti della maturità superiori - figli di 
donatori o ex - che hanno ottenuto la va-
lutazione più alta.
A seguire, la premiazione di oltre cento 
donatori, tra cui Guido Bontempi che 
riceverà la medaglia oro e diamante per 
aver superato le 120 donazioni. Ci si 
trasferirà poi al ristorante Villa Anton di 
Recanati per celebrare la grande fami-
glia Avis anche davanti a del buon cibo. 
Cogliamo l’occasione per ringraziare le 

famiglie Bugari e Santoni per averci de-
voluto le offerte raccolte in nome del de-
funto Armando Santoni.
Ecco i nomi di chi riceverà le medaglie d’ 
oro e oro-rubino:
Staffolani Christian, Pucci Roberto; Pe-
rugini Edi; Nucera Augusto; Marconi 
Andrea; Magagnini Fausto; Guazzaroni 
Giancarlo; Copertari Roberta; Centioni 
Roberto; Canalini Massimiliano; Cari-
ni Silvia; Brandoni Raffaela; Bompadre 
Massimo; Bisogni Silvana; Biletska Iryna; 
Baldassarri Valentina; Zitti Monica; Vis-
sani Renato; Nisi Cerioni Marco; Mariani 
Francesco; Gattari Daniela; Concu Mas-
similiano; Carnevalini Roberto; Capita-
nelli Fabrizio; Camilletti Fabio; Agostinelli 
Anna Maria; Accorroni Giuseppe.
Nelle foto il donatore oro-diamante 
Guido Bontempi e gli oro-smeraldo: 
Pizzicotti Vittorio,  Lucarini Renato,  Be-
vilacqua Marco, Stortoni Stefano, Carini 
Mauro.

Guido Bontempi

Mauro Carini

Renato Lucarini

Vittorio Pizzicotti

Stefano Stortoni

Marco Bevilacqua
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Superbike Bravi Platform team, una stagione memorabile
Agostinelli, Naspi e Angela Campanari hanno portato la società ai vertici mondiali

Una stagione pazzesca. La medaglia di bronzo ai campionati italiani, la maglia 
verde agli “Internazionali d’Italia”, decine di piazzamenti, due atleti convocati in 

azzurro alla rassegna iridata, migliaia di km macinati portando “giovanissimi”, 
master e agonisti in giro per il mondo vivendo le magiche emozioni del-

la mountain bike. Così piccola e così grande, la Superbike Bravi Platform 
team, a dimostrazione che la competenza e la professionalità possono 

proiettare una società di provincia ai vertici assoluti di una disciplina 
che vanta un seguito di appassionati, praticanti e tifosi sempre più 
importante. Gli atleti di punta sono stati Agostinelli, Naspi e la fidar-
dense Angela Campanari, protagonista tosta e caparbia nelle gare di 

world tour e negli appuntamenti salienti del calendario al fianco del top dei 
top. L’osimano Alessio - prodotto doc del vivaio - ha conquistato il terzo po-
sto a Pila nei tricolori under 23 di cross country, al suo debutto in Nazionale si 

è inserito nella top ten degli Europei in Austria e ha tagliato il traguardo 45esimo ai Mondiali 
di Lenzerheide. Il sirolese Alessandro Naspi ha primeggiato fino a che non è incorso in un 
malanno fisico portando in dote una storica maglia verde - leader nel circuito dell’Italian 
Series fra gli under 23 – e dopo le emozioni vissute in azzurro ha annunciato il ritiro dall’at-
tività agonistica pur rimanendo nei ranghi tecnici della Superbike. “Ci avete regalato un 
sogno”, ha detto il presidente Rossano Mazzieri, elogiando lo spirito di squadra.

Pierluigi Micheloni, muscoli e fede
Da Loreto a Lourdes: un pellegrinaggio in bici di 1745 km

Un modo alternativo di trascorrere le ferie: in sella ad una bici 
per nove giorni percorrendo 1744,76 km dalla Basilica di Lo-
reto sino al Santuario della Madonna di Lourdes attraversan-
do le Alpi, un dislivello di 17.441 metri ed escursioni termiche 
di oltre venti gradi. Un’impresa in solitaria cui il concittadino 
Pierluigi Micheloni, appassionato di ciclismo tesserato con il 
G.S. Avis Bike Cingoli, dipendente della Elica divisione motori, 
non è nuovo. Dopo anni trascorsi gareggiando in mountain 
bike e su strada, “Pier” si è convertito ad eventi di enduran-
ce che spingono all’estremo la resistenza alla fatica. Sicchè, 
dopo aver “scaldato” i muscoli nel 2017 in randonnée tra i 400 e i 600 km, nel luglio scorso 
si è superato pedalando per 65 ore alla massacrante Trans Dolomitics way di 1071 km 
(ottavo classificato su 50 audaci partenti e 12 giunti al traguardo) attraversando i passi più 
mitici e duri: Stelvio, Mortirolo, Tre Cime di Lavaredo, Pordoi e via dicendo. Il tempo di 
riprendere le forze e dopo un mese è ripartito per un’avventura dal forte valore spirituale 
oltre che sportivo: equipaggiato con borse laterali contenenti un minimo di cambi, ali-
mentato principalmente da frutta e verdura, Micheloni è partito da piazza della Madonna in 
direzione Rimini, ha svalicato l’Appennino Tosco Emiliano, Liguria e Piemonte approdando 
in Francia nei pressi di Briancon. Da qui, toccando l’Alta Provenza, l’Occitania e l’Alta Garon-
na, ha raggiunto i Pirenei e Lourdes in 99 ore e 6 minuti (tempo in movimento) alla media 
di 17,6 km/h. Davanti alla famosa Grotta, una preghiera e una discussione con la security 
che gli impediva di scattare foto in bici e poi via, il ritorno a casa. Stavolta in treno. 

Ermes Mercuri sesto ai 
campionati italiani cadetti

Il prestigio di una ribalta nazionale mancava 
dal 2008, quando Maltoni regalò l’emozio-
ne di un argento ai tricolori cadetti nella 4 
km di marcia. Un decennio dopo, Ermes 
Mercuri è tornato a valorizzare i colori 

dell’Atletica Castelfidardo 1990 “Criminesi” 
conquistando il sesto posto a Rieti nel salto 
in alto con la misura di 176 cm. Classe 2004, 
allenato da Rossano Burini, insegnante alle 
scuole medie e a suo tempo egregio sal-
tatore della generazione di Tamberi senior, 
Mercuri sta compiendo rapidi progressi. Ha 
iniziato ad allenarsi nel settembre 2017, alla 
prima gara ha fatto segnare subito 154 cm 
e quest’anno ha portato il personale ai 180 
cm realizzati al meeting di Majano del Friuli. 
Un miglioramento di 26 cm frutto di un ta-
lento e di una qualità che con il lavoro tec-
nico e la costanza può soltanto migliorare e 
in questi mesi ha già portato in dote il titolo 
regionale sia indoor che all’aperto. Nella 
medesima squadra cadetti dei cui ranghi 
tecnici fanno parte anche Alessandro Mal-
toni e Ndiaye Adama nei lanci, in evidenza 
anche il sirolese Tommaso Stortoni nel lun-
go e nel salto in alto.

Tennis club, ecco i campioni sociali
Le vittorie di Santini e Pizzichini chiudono un’intensa stagione 

Domenica 14 ottobre il Tennis Club Castelfidardo ha chiuso l’attività sportiva della stagione 
2018 con le finali del torneo sociale maschile e femminile. Due tabelloni che hanno dato 
vita ad agguerrite sfide. Il successo è andato a Donatella Santini che si è imposta su Linda 
Pasqualini in tre lottati set. Il settore maschile è stato vinto per il secondo anno consecutivo 
da Paolo Pizzichini, vittorioso su Milko Malizia. In occasione delle finali sono stati premiati 
anche i vincitori degli altri tornei che il club ha organizzato quest’anno: nel doppio mi-

sto Leonardo Mancinelli e Maria Giulia 
D’Elia, nel doppio maschile Marco Ra-
paccini e Fabrizio Cannara, nel torneo 
“non agonisti” Massimiliano Sbacco 
ed il finalista Michele Strappato. L’atti-
vità 2019 si prevede ancora più intensa 
grazie all’apporto di una scuola tennis 
sempre attiva e propositiva che nella 
nuova stagione conta oltre 50 allievi.

Andrea Concu d’argento
Prima medaglia per il Garage 015

Porta la firma di 
Andrea Concu la 
prima storica me-
daglia che riempie 
di orgoglio il Gara-
ge 015. Un argento 
conquistato a fine 
settembre ai cam-
pionati regionali di 
distensione su pan-
ca nella classe di 
peso 77 con un’alzata valida di 120 kg. An-
drea ha 21 anni e pratica ormai da un anno 
powerlifting, una disciplina molto simile alla 
pesistica olimpica ma basata su esercizi dif-
ferenti: squat, distensione su panca piana e 
stacco da terra. “Mi sono avvicinato a que-
sto sport spinto dalla curiosità di mettermi 
alla prova con me stesso tramite un metro 
di misurazione oggettivo – racconta -. Ci 
tengo a ringraziare Dimitri De Molo, il mio 
allenatore, che ha curato la preparazione di 
questa gara e Michele Magi e il suo Gara-
ge015, la società per cui ho avuto la fortuna 
di gareggiare”.




